
  
 

                             
 

    

 

                      
      

         神石高原町は、人口の減
少と高齢化が急激に進行し

ており、このまま進むと２５
年後の平成５２年には人口が

５，１００人へと半減し、
高齢化率は、５４.・５％に

なると予想されます。 
 こうした状況の中、町民

一人ひとりが夢や希望を持
ち、潤いのある豊かな生活

を安心して営む事が出来る
持続可能な地域社会を形成  

 するため、「神石高原町ま 
ち・ひと・しごと創生総 

合戦略」を策定しました。 
             

       この総合戦略は、総合戦
略策定委員会（座長平川里

士・自治振興会連絡協議会
会長他１１名）により策定さ

れました。 人口人口人口人口ビジョンビジョンビジョンビジョン    
 国の長期ビジョンを踏ま

え平成２７年から平成７２年
までの計画が策定されまし

た。  長期展望では、平成７２（２
０６０）年に人口７５００

人の確保と人口構造の若返
りを目指します。 

             

現在のままでの人口推移に
よると、平成７２年では３０

０２人と予想されています
から、４５００人程度の上

乗せを見込んでいます。そ
のためには、毎年８０人の増

加が必要で、かなりハード
ルの高い数字となっていま

す。安心安全に暮らすため
に、その核となる小学校を

現在の５校のまま維持する
ために必要な人口です。子

育て世代が安心して暮らせ
る社会の実現が必要です。 

    がんばる神石高原町ふる
さと応援寄付金（ふるさと

納税）は、当初予算で５千
万円予算化されていました 

            ちょう 
 が、寄付金が増額したため、 

９月議会で１億２千万円追
加補正され、１億７千万円

となりました。 
寄付金の内訳は、犬の殺

処分ゼロに取り組むＮＰＯ
ピースウィンズ・ジャパン

に対する寄付金が圧倒的に
多く１億円を突破する見込

みです。町に対する寄付金
は、１９０万円、自治振興

会に対する寄付金は１００
万円です。ＮＰＯ・自治振

興会に寄付された金額は、
町が５％、ＮＰＯ等に９５％

交付され、納税に対するお
礼は団体から送られます。 

やっ報やっ報やっ報やっ報        ２０１２０１２０１２０１５５５５年年年年    １０１０１０１０    月月月月２０２０２０２０日日日日    NoNoNoNo１１１１１１１１１１１１    
発発発発    行行行行 松本あきお松本あきお松本あきお松本あきお後援会後援会後援会後援会    Ｌ＝Ｌ＝Ｌ＝Ｌ＝（℡（℡（℡（℡（（（（０８４７０８４７０８４７０８４７----８２８２８２８２----    ２１４９）２１４９）２１４９）２１４９）    
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            松本松本松本松本＝＝＝＝農家の後継者がいなく 
高齢化が進む中、生産者米価 

は、暴落して耕作放棄地は増 
える一方である。 

 本町では零細農家が多く、 
その人たちが地域の農業と農 

地を守ってきたが、その人達 
がリタイアされると耕作放棄 

地は益々増える。今後農地の 
荒廃をどう防ぐのか。 

町町町町長長長長＝＝＝＝中山間直接支払い制度 
は、本年度より第４期対策が 

始まり、新たな対策として、 
集落連携協定が加えられた。 

農地の維持・事務作業が難 
しい集落に対しては、集落 

間で連携・カバーしあ
う、 この制度を推進したい。 

松本松本松本松本＝＝＝＝高齢者の人は、これ 
から５年間自信がないと集 

落協定に加入されていない。 
今までは、集落間でカバー 

する体制をとっていたが、 
それも難しくなった。集落 

間でカバーする事も、現実 
的には難しいのではないか。 

町町町町長長長長＝＝＝＝高齢化が進む中、難 
しい課題である。出来るだ 

け地域で頑張って頂きたい。     松本松本松本松本＝＝＝＝国の方針により、法人
化や大型農家の育成が進めら

れているが、法人の組織化も
限界に近く、現在の組織を維

持するのも困難な法人もある。 
 一方で、小規模な農家は、 

高齢化しながらも、農地を荒
らさないために、赤字を覚悟

で必死に農業を続けている。 
この零細農家が、利益を上げ

る農業、もうかる農業を取り
組まないと、農業をやめる人

が増えるばかりだが、零細農
家が収入を得る対策をどのよ

うに考えているのか。 
町町町町長長長長＝＝＝＝小規模で高齢化した農

家が稼げる農業施策の特効薬
はない。本町の農業法人は、 

１４法人あるが、集落営農型法
人が主であり、後継者不足に

加え、米価の下落でコメ単作
では経営が難しい。複合経営

の法人が何とか経営を維持し
ている状況である。大規模な

複合型経営法人を育成し、作
業受託などによる人員確保で、

経営の安定化と農地の保全を
図りたい。町単独での農業支

援には限界がある。 
               松松松松本本本本＝＝＝＝５年前の国勢調査でも、

高齢者の単身・夫婦世帯が、
約３９％となっている。このま

までは、集落の維持が困難に
なる。この対策は。 

町長町長町長町長＝＝＝＝人口減少の中で大切に
しなければならないのは人間

関係である。集落に住んでい
る人だけでなく、近くに住ん

でいる人の協力も必要である。 
協働支援センターを立ち上げ、 

行政だけでなく、行政と町民 
が一体となり、集落や地域を

どう守るか真剣に考える。 
松本松本松本松本＝＝＝＝まち・ひと・しごと創

生事業に集落機能の維持・再
生に向けての具体策を盛り込

むのか。 
町長町長町長町長＝＝＝＝協働支援センターの設

置や空き家バンクの推進等で、 
集落の空き家対策を取り組み

たいと考えている。 
松本松本松本松本＝＝＝＝住み慣れた地域で生活

を続けるためには、医療・福
祉・介護の充実は重要である。 

地域包括ケアシステムや病院
の機能・あり方などについて 

検討されているが、町全体の
連携が取れた計画を策定して

いるのか。 保健課長保健課長保健課長保健課長＝＝＝＝地域包括ケアシス
テムの構築は、町づくりの視

点が必要な事から、関係機関、 
地域と連携して、神石高原町

版包括ケアシステムの仕組み
づくりに取り組む。 

葬祭葬祭葬祭葬祭をををを代行代行代行代行するするするする組織組織組織組織がががが

    

            必要必要必要必要ではではではでは

    

松本松本松本松本＝＝＝＝地域の高齢化が進み、
地域で葬祭を行うのが難しく

なっている。死亡届から、葬
祭まで代行する組織が必要で

はないか。

 

まちまちまちまちづくりづくりづくりづくり推進課長推進課長推進課長推進課長＝＝＝＝行政で
は取り組めない。葬式組の再

編等で取り組んで欲しい。

 

松本松本松本松本＝＝＝＝例えば森林組合や、Ｎ
ＰＯ等で、葬祭を代行する組

織を作ってはどうか。

 

まちまちまちまちづくりづくりづくりづくり推進課長推進課長推進課長推進課長＝＝＝＝今後検
討したい。 
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あなたに代わって 

おたずねしました。 

松本議員の一般質問 

- 

 

 

 

 

油木地域敬老会 油木保育所園児のおどり 

油木地域敬老会・油木小学校よさこいソーラン 

 



                                    松本松本松本松本＝＝＝＝本町の農業振興や定住
対策などについて大きな期待

を持っていたトマト団地が、 
知事の反対によって中止とな

った。東部農林水産事務所長
など、県の機関も一緒に推進

本部を立ち上げて取り組んで
いたのに、なぜ突然に知事の

方針が変わったのか理解でき
ない。経過を詳しく説明して 

頂きたい。                    

 教育長教育長教育長教育長＝＝＝＝    松本松本松本松本＝＝＝＝     町町町町長長長長＝＝＝＝トマト団地については、
計画ができつつある段階（平

成２６年度）で推進本部を立ち
上げた。本部長は町長、副本

部長にＪＡ福山市の組合長が
当たり、県からも東部農林水

産事務所長、東部農業技術指
導所長が構成員として入って

いた。 可能性を積み上げ、県の出先
機関も大丈夫だろうと言われ、

認可されると思い、用地交渉 
を進めていた。 

松本松本松本松本＝＝＝＝県の決済・機構がど 
うなっているのか不信を感 

じる。知事への対応等はど 
のようにしていたのか。 

町町町町長長長長＝＝＝＝出先機関を通じて、 
知事への面会も打診したが、 

もう少し煮詰まってからの 
方が良いと言われたので、 

時期を待っていた。東部農 
林水産事務所が進めていた 

事業を県知事が一方的に中 
止する事は如何なものかと 

異議を申し立てている。 
松本松本松本松本＝＝＝＝この事業について、 

県の機関はどのように受け 
止めていたのか。 

町長町長町長町長＝＝＝＝県の出先機関が指導し
て可能という事で、町も用地

測量等先行投資をした。 
農林水産局長には経過を話し

ている。知事は、町が先行投
資していることを知っていな

いのかもしれない。 
 誰の責任かと言えば、町長

の責任であるが、県に対して
も追及していく。 

松本松本松本松本＝＝＝＝県会議員とは協議した 
のか。 町長町長町長町長＝＝＝＝県会議員選挙の最中で

あったが協議した。決算委員
会などで質問してもらう。 

松松松松本本本本＝＝＝＝このような事があれば 
今後の町の農業施策にも影響

がある。県知事の農業政策を 
どのように受け止めているの

か。 町長町長町長町長====知事は、農業への補助金
は、今後個人にはしない方針

で、法人等組織を重視する方
針のようだ。  今年度のトマト農家への補

助金は交付される予定だが、 
今後は厳しい。 中山間地の零細農業の実態

を良く理解してもらうよう、
知事の認識を変えてもらわな

いと、本町のような小さい規
模の農業の生き残りは厳しい。 

  松本松本松本松本＝＝＝＝２６年度決算は、財政健
全化に向けて大きく前進して

いると評価される。 
しかし、町の決算は町民の

満足度をどのように上げるこ
とができたかが大切である。

町長はこの点についてどのよ
うに評価しているのか。 

町長町長町長町長＝＝＝＝定住対策について、井
関の定住団地は成果があった

と思う。ローソン号を利用し
た買い物支援や、町独自の政

策をとりくんだが、残念なが 
ら、人口の減少に中々歯止め    

               

    がかからない。少子化対策に
ついても、保育所の指定管理

制度による運営で、民間活力
を導入した運営ができている。 

 農林業対策についても町独
自の事業を展開し、神石牛の 

ブランドを復活し、販路の拡
大ができている。６次産業化

の推進も取り組み、新商品の
開発に取り組んでいる。鳥獣

害対策も、猿の対策について
２地区を指定して取り組んで

いる。 松本松本松本松本＝＝＝＝子育て支援・農業振興
など、町独自の施策を積極的

に取り組まれている。施策の 
実行にあたっては、温かみの

ある対応を願う。買い物支援
も移動販売に頼っているが、

高齢者が直接買い物に行かれ
る対策を考える必要がある。 

 子育て支援は、小児科の設
置を望む声が多いが。 

保健課長保健課長保健課長保健課長＝＝＝＝小児科の要望が多
い事は承知しているが、医師

不足の中でも小児科医は特に
深刻で、町立病院への設置は 

難しい。買い物支援の対策に
ついては検討したい。 
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油木百彩館 

油木高校生のナマズ料理・油木百彩館  



      町立病院の医師・看護師を
確保するため、３本の矢プロ

ジェクトを実施する事が決ま
りました。  現在町立病院の看護師は 

平均年齢が５１歳と高く、１～
２年の間に定年を迎える看護

師が多いため、確保対策に取
り組みます。 ★★★★夜間勤務手当助成

夜間勤務手当助成
夜間勤務手当助成
夜間勤務手当助成            

目的目的目的目的 看護師等に定年まで努 
めるための動機付け 

支給額支給額支給額支給額 １人１回 ２千円 
 １日１１人が対象 

              

     支給期間支給期間支給期間支給期間 平成２７年１０月  
１日～平成３１年３月まで 

  補正予算額 ４０２万６千円 
            目的目的目的目的 町立病院へ若年層の看

護職員を確保するため
 

施行期間施行期間施行期間施行期間 平成２７年１０月１
日～平成３２年３月３１日
 

対象者対象者対象者対象者    満４０歳未満の看護 
 

師
 

募集人員募集人員募集人員募集人員    平成２７年度３名
 

     平成２８年度３名
 

 支度金貸与支度金貸与支度金貸与支度金貸与のののの額額額額
    

        １人当たり２５０万円
 

 補正予算額補正予算額補正予算額補正予算額    １５００万円 
    ★★★★神石高原町医療従事者育
神石高原町医療従事者育
神石高原町医療従事者育
神石高原町医療従事者育

成奨学金成奨学金成奨学金成奨学金貸付貸付貸付貸付

    

    目的目的目的目的    将来の医療従事者を
確保するための施策

 

 対象者対象者対象者対象者    医学生、研修医、

 

     看護学生等

 

 貸付金額貸付金額貸付金額貸付金額・・・・機関機関機関機関

    

        医学生 月額 ２０万円

 

    入学金  百万円

 

    貸付期間 ６年 

 

  研修医 月額 ２０万円

 

  貸付期間  ２年

 

 看護学生等 月額１０万円

 

  入学支度金 ５０万円

 

 奨学金貸付現在までの実績

 

   医師  ２名 

 

看護師 ５名   

 

  現在全国的に看護師不足が

 

深刻な問題となっています。

 

 そうした中で看護師を確保

 

するためにこの対策が取られ

 

ました。
 

 奨学金貸付制度は他の市・

 

町でも取り組まれています。

 

就職支度金制度は、広島県

 

では、初めて取り組みです。

 

島根県の日南町では、この制
 

度をつくり支度金、百万円を
 

貸与しています。
 

 ５年間勤務すれば償還は免
 

除されます。町内の他の施設
 

からの転職を防ぐために、町
 

内の、医療機関・福祉施設等
 

に看護師として勤めていた人
 

は、退職後５年間は、この制
 

度は使えません。
 

 奨学金も若い人の利用は、
 

ありません。若い人は、色々
 

経験でき、研修できる病院を
 

希望されるからだと思いま
 

す。これらの対策も必要です。
   

 

      やすらぎ苑の告別室を整備

 

して、和室（１４畳 半）と洋

 

室（椅子３０脚）の２部屋を整

 

備しました。

 

 家族葬などの小人数の葬式

 

や通夜、親族の控室等に利用

 

する事が出来ます。

 

 利用料が改定され、告別室

 

を葬儀に使う場合は、３時間

 

                  

      が３万円（町外の人は６万円）

 

３時間を超える場合は、１時

 

間毎に１万円（町外の人は２

 

万円）

 

通夜の場合は２４時間が５万

 

円（町外の人は１０万円）

 

２４時間を超える場合は１時

 

間毎に５千円（町外の人は

 

１万円）となります。
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就職支度金就職支度金就職支度金就職支度金貸与貸与貸与貸与    
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 聖聖聖聖ひじり湖湖湖湖こマラソンマラソンマラソンマラソン        北広島町北広島町北広島町北広島町    

  ９月４日に北広島町で

 

行われた「聖湖マラソン」

 

でハーフマラソンに、内藤 
栄さんと２人参加しました

が、２人とも無事完走でき
ました。

 

タイム ２時間４分３３秒

 

 男子 ６５歳以上の部

 

  ３３位 １８５人中 
男子 総合

 

   ５６９位（１０５５
人中）

 

聖湖ハーフマラソン・ 内藤 栄さんと 

 

や
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県消防大会４位に入賞した豊松方面隊 


